

とつばす



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 2035



月の階段 提供:宮内 勝利 会員(10)

年末家族親睦会

第2035回 例 会 平成25年12月24日

鐘 … 宮内 博 会長 ロータリーソング … 手に手つないで

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動·家族委員会

会 長 挨 拶 … 宮内 博 会長 御 祝 披 露 … 宮内 博 会長

誕 生 祝 … 日色 茂夫 会員(12月20日) 12月31日(火)休会(年末)

嘉藤 豊 会員(12月21日)

幸保 正東 会員(12月22日)

結婚記念日 … 木樽 定雄 会員(12月24日)

入会記念日 … なし

事報告…釜谷藤男幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

年末家族親睦会「ニュー大新」

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会

来週のプログラム (平成25年1月7日)

卓 話

「年男の挨拶」 澤田 武男 会員

お食事「銚子プラザホテル」



ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

ロータリーを実践し みんなに豊な人生を 2013~2014年度 RI会長 ロンD. バートン 第 2034 回例会(平成 25 年 12 月 17 日)

会長挨拶

宜内 t

今年の例会も今日を除くと年末家族例会のみとなりました。早いものであっという間に上半期が過ぎようとしています。皆さんのご協力により何とか折り返し地点までたどり着くことが出来ました。有難うございました。まだ、ゴールははるか先でありますが背伸びせず頑張っていきます。皆さんの更なるご協力よろしくお願いいたします。

本日は「日本のロータリーの創立直後の試練」と題してお話します。米山梅吉は1918年1月目賀田種太郎男爵を団長とする財政調査団に加わり渡米し、最初の日本人ロータリアンであるダラスRC会員の福島喜三次と出会い、ロータリーに深い関心を抱きます。1920年には福島喜三次も帰国し在日米国人実業家のウイリアム・ジョンストンの協力を得て、1920年10月に創立総会を開き、1921年4月に東京RCが加盟認証されました。日本で最初のロータリークラブです。

次いで大阪ロータリークラブが1923年2月に加盟認証 され、神戸、名古屋、京都、横浜にもロータリークラブ が結成されましたが、第二次世界大戦が勃発し、ドイツ、 オーストリア、イタリアのロータリークラブが解散し、 1940 年には日本のロータリークラブも相次いでR I を 脱退しました。東京RCの解散に際し米山梅吉は「重い 足を引きずって私は今ここに立つ、こんなつらい気持ち で皆様に語らねばならぬのは 20 年来始めてのことであ る。私はこのような結末になったことをお詫びしたい。 しかし我々としても時の流れにただ手をこまねいておっ たのではない。日満ロータリーの建設もその現れである。 しかし、時代の流れはあまりにも急激であった」と述べ ました。RI脱会後のロータリークラブは、東京水曜ク ラブ、京都水曜会、福岡清和会、横浜同人会、北海道で は職能協議会などの名称で存続しました。RIは 1937 年から5ヵ年の間にドイツ、イタリア、日本その他枢軸 国軍隊の侵入または圧迫で33カ国において484クラブと 16,700 名の会員を一時的に失いました。

前述のように日本のロータリーは昭和初期、軍閥の弾圧を受けました。ロータリークラブというのはアメリカに本部があり、「アメリカのスパイの手先だ」と、軍閥があらゆる弾圧を加えました。昭和八年、京都RCに右翼の壮士の一団が押しかけました。時の会長は、京都電灯の社長でありました石川芳次郎氏。石川会長は、「ロータリークラブというのは世界的な組織であって、私たちは皆、良質な職業人です。職業を通じて世のため人のために働いているので、決して国の利益に反することではありません」と言ったのですが、納得してもらえず「証(あかし)を立てろ」と迫られました。そこで石川会長は、証を立てるために二つの条件を提案しました。

それが、例会で「君が代」を斉唱することと、例会場

に「日の丸」を掲揚することでした。その後、ロータリークラブの例会では「日の丸」を掲げ、「君が代」を歌う 慣例ができました。

このような時代背景の中で先輩ロータリアンの苦労の 中から生まれたこの慣例に敬意を表し大切に守って行き たいと思います。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・2015-16年度ガバナー候補者指名について
 - ・地区 RLI 登録締め切りの御礼
 - ホームページ及びフェイスブック活用セミナー開催ご案内
 - ・広報公共イメージアップセミナーに向けてのアンケート依頼の件
 - ・国際奉仕ニュースレター12月号
 - ・年末年始休暇のお知らせ
 - ・RI 公式名簿提出に関して
 - ・第3回ローターアクト合同会議開催のご案内
 - ・第2回アクト合同会議議事録

受領

- 2・ガバナーエレクト事務所より
 - ・次年度クラブ情報ご提供のお願い
 - 年末年始のご案内

受領

- 3・ロータリー米山記念奨学会より
 - ・米山寄付金の税制上の優遇措置について
 - ・ハイライトよねやま 165

受領

4 ・一般財団法人比国育英会バギナ基金より 2012 年度事業報告書の送付と基金へのご寄付の願い

受領

5・例会変更のお知らせ

波崎RCより

1/2(木) 休会 正月中の為

受領

八日市場RCより

1/14(火) 点鐘 18:30「柿岡屋」新年会の為 受領 ☆週報受領 波崎RC

卓 話

「銀行員生活30年を振り返って」

日色 茂夫 会員

「銀行員生活 30 年を振り返って」と言うテーマで、自己紹介も兼ねてお話させていただきます。私が千葉興業銀行に入行したのは、昭和 58 年、今から 30



年前になります。NHK の朝の連続ドラマで「おしん」が ヒットし、青木功がハワイアンオープンで優勝、東京ディズニーランドが開園した年でした。

仕事は、まず出納係りを担当させられました。今では、 誰も使っていませんが当時は「そろばん」が必需品でし た。今では、パソコンや電卓で計算しているので「そろばん」の音はもう15年以上聞いていませんが、ずいぶんと「そろばん」の練習をしたことを思い出します。

当時の銀行は週休2日制ではなく土曜日は半日営業をしていましたし、今では、平均8時過ぎまで残業をしていますが、当時は、7時までには仕事は終わっていましたので、いろいろとお付き合いの勉強をさせてもらいました。

まずは、マージャンです。マージャンの結果は、ほぼ 負けていました。やはりサラリーマンですから、上司か ら出た当たり牌をローンというのに気が引けたのが最大 の敗因です。一巡廻してからとか待っていると勝負事で すから運から見放されていくんですよね。でもマージャ ンをやることによって場の空気を読むことと上司の顔色 を読むことの勉強はできました。

また、お酒はよく飲みに連れて行ってもらいました。 入行した時は、「一気のみ」の全盛のころでしたから、まずはビール大ジョッキの一気飲みからという時代でした。 居酒屋で一次会 程よく酔いが回ってくるとスナックへ 2次会という流れでした。スナックにカラオケが入り始めた頃でしたので唄を歌いにスナックへというパターンでした。

新入行員として銚子支店に入行して、昭和63年まで5年間在籍しました。現在は、1年間銀行の内部事務を経験すると、男子行員は外周りの渉外行員として地区担当をもって営業活動をさせるのですが、当時はゆっくりしていて私は3年近くも銀行の内部事務をやり、3年目に外周りの渉外行員として外にでました。銀行員も営業目標がなければ結構楽な商売なのですが、営業目標または、「割り当て」ともいうのですが結構厳しい数字です。現在と比較すると営業目標の項目は大きく様変わりしましたが、営業目標を持って活動するということは変わって

昭和 63 年に初めての移動で千城台支店に転勤しました。バブル経済の兆しが見え始めた頃でした。金利も上昇しており、定期預金金利も今では考えられない金利でした。現在の10百万以上の自由金利型定期預金の標準金利は、0.025%ですが 当時は6%以上あったように記憶しています。

いません。

平成3年、今では、バブル経済の崩壊時期といわれている年に八街支店に異動で転勤しました。当時の八街支店は、新設の支店であったので店舗もなく、開設準備室という事務所を一室借りまして、真夏の暑い中、支店新規開設のチラシとティッシュをもって新規口座開設の依頼に3ヶ月間 毎日市内を歩き回りました。まだ、30歳前半で若かったのでできましたが、今では30分で熱中症でダウンの状況だと思います。

八街支店勤務の頃は、まだバブルの余韻が残っていた 頃でして、それほど経済状況が悪化した感じはなかった のですが、平成7年に異動で旭支店に転勤した頃はバブ ル崩壊を実感できました。阪神・淡路大震災が発生した 年で8月には、戦後初めて兵庫銀行が経営破綻した年で す。当時は、融資係りの支店長代理を担当していました。 地価が下落して不動産市況が悪化、住宅の建設、販売が 鈍ってくると建設関連の業者の業績、資金繰りが悪化し てくるという状況でした。仕事は厳しく、忙しい状況で したが通勤では、自宅が旭市と地元であったので楽がで きました。

旭支店では、商店街にあった古い店舗から現在の国道に近い店舗に移転開店を行い新築のきれいな店舗で働けると思ったのですが、移転開店後まもない平成11年に成田支店に異動で転勤しました。成田支店勤務の頃がバブル崩壊のあおりを完全にかぶって、経済状況も非常に厳しい環境でした。給料も下がり、昼食も自前となりましたので自分の生活も大変な時期でした。当時、よく言われていたのが「貸しはがし」です。企業業績が悪くなった会社へ訪問して貸付金を無理に回収してくることですが、新聞紙上によくでていました。

公私とも苦しい時期を通り抜けて、平成14年の異動で2度目の銚子支店に副支店長として転勤しました。14年振りの銚子支店だったのですが、新入行員の時から担当していたお客さんは歓迎してくださいました。

銚子支店で新生町にあった旧富士銀行から譲り受けた 店舗から、現在の旧東京三菱銀行銚子支店から購入した 店舗へ移転開店の仕事をしました。

八街支店で新規開設・旭支店で移転開店・銚子支店で 移転・開店と3回新店舗への実質移転開店を行いました が、今回の銚子支店でも移転開店後6ヶ月と新築の店舗 での仕事ができたのはわずかで異動となりました。

平成 17 年に千葉市内の店舗で白旗支店の支店長として転勤になりました。蘇我駅から徒歩 15 分にある支店でしたので 旭からは通勤困難ということで単身赴任となりました。 支店から 400 メートルほどのところのワンルームのアパートが借上げ社宅で両隣は大学生でした。 一人暮らしですので食生活は不安定となり、お酒だけは毎日欠かさず飲む生活を 3 年間続けました。

平成20年に津田沼支店に異動で転勤しました。津田沼支店は、JR 津田沼駅徒歩3分と立地条件の良い店舗で、支店の裏側はすべて繁華街という白旗支店から比べるとずいぶんと飲みにいくには条件の揃った店舗になりましたが、これ以上の単身生活はお酒で体を壊す危険性が非常に高まってきたので、旭の自宅から2時間30分かけて通勤することとなり飲みにいく機会は結局あまりありませんでした。

津田沼支店のときに、習志野ロータリークラブに入会させてもらいましたが、出席率の良いほうではありませんでした。銚子東ロータリークラブでは、前回を上回る出席率をあげようとがんばりますのでよろしくお願いします。

30年前に銀行に入行した時から比べるといろいろな

法規制ができ、ずいぶんと厳しい職場環境となりました。 今考えると昔の銀行員はおおらかだったなと言う感じ です。

平成22年に異動で本部に転勤、そして今年の10月の 異動で3度目の銚子支店に支店長として転勤となりまし た。副支店長として銚子支店から転勤して9年経過、銚 子市内の風景は更に殺風景になりましたが、お客さんに は暖かく迎えていただきました。

同じ支店で副支店長を経験して、更に支店長として赴任 する。しかも3回目で銀行員生活の3分の1が銚子支店 というのはめずらしいと思います。年齢的に4回目はな いのですが、残り少ない銀行員生活を頑張っていこうと 思っています。まとまらない話で、大変恐縮ですが、自 己紹介として銀行員生活のお話をさせていただきまし た。本日はありがとうございました。

第6回定例理事役員会

 \exists 時: 平成 25 年 12 月 17 日(火) 例会終了後 議 題

1・例会変更の件 1/28(火)→1/29 日(水)合同例会

2・1月例会スケジュールの件

3・地区大会収支決算書の件 承認

4・合同例会の件 承認

5・中学校対抗銚子半島一周駅伝大会助成金の件

承認

承認

承認

6 ・ 商工会議所新春講演会助成金の件承認 承認

7・下半期年会費の件 承認

1月例会スケジュール

第1例会 1月7日

年男挨拶 澤田 武男 会員

第2例会 1月14日

卓話「未定」 銚子RC 佐藤 直子 氏

第3例会 1月21日

卓話「未定」

ちばぎん証券銚子支店 支店長 新行内 信也 氏 第4例会 1月29日(水)

合同例会 「太陽の里」

卓話 第2800地区 鶴岡RC 藤川 亨胤 氏 (元R I 会長代理)

--ニコニコ---

網中吉郎君

25 年務めた銚子商工会議所議員をこの度退任す るに当たり、表彰を受けました。在任中のご協力 に感謝申し上げます。ありがとうございました。

石上明宏君

昨日、会議所の議員懇話会にて大吉の折りたたみ 自転車が当たりました。これからはタバコを買い に行くのは車ではなく、当たった自転車を活用し たいと思います。

- 前回の例会(12/17)報告

点 宮内 博 会長

出席報告

会員総数 42 名 出席規定除外数 8 名 29 名 出席率 74. 39 % 出席者 確定出席率 76.92 % 12月3日

来訪ロータリアンなし

欠席者 11名

メークアップ

宮川君 澤田君 (12/13 交通安全出動式) 網中君 平野君 堀君 石上君 石毛君 石井君 釜谷君 狩野君 川津君 宮川君 宮内(博)君

(12/17 理事会)

網中君 藤﨑君 泉川君 黒田君 宮内(勝)君 杉浦君 (12/18 銚子RC)

宮内(博)君 釜谷君 (12/19 第7分区会長幹事会)

スモールコインBOX 小 計 ¥ 2,800−

累 計 ¥ 54,235-

ニコニコBOX 小 計 ¥ 8,000-

累 計 ¥269,700-

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室 博 副会長 石井 哲也 幹事 釜谷 藤男

会長 宮内 R. I 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 宮内 勝利・佐野 幸雄・宮内 宗一・杉浦 表紙題字 網中喜一郎初代会長

> ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ 古帳庵

> 江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに 詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。